



宇都宮市議会議員 山崎まさこ

発行者 山崎まさこ後援会

市政 報告

つくとともに創ろう 宇都宮の未来 ♪

2018年(平成30年)

❁ ご挨拶

皆様には、日頃より大変お世話になっております。

宇都宮市議会議員として3年目の新春を迎えることができ、皆様のご支援・ご協力に心より感謝を申し上げます。

さて、宇都宮市においては、「子育て・教育」「健康・福祉」「安全・安心」「魅力創造・交流」「産業・環境」「交通」の6つを大きな柱とし、皆様が幸せに暮らせる街を目指し、国や県はもちろん、各自治体と連携して取り組んでいます。

今後とも、市民の声を市政に届け、健康と安全・安心、教育や福祉の充実、地域のさらなる活性化を推進するために努めてまいりますので、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。



12月議会一般質問の様子



大谷資料館に展示した人車軌道（フェスタ in 大谷）

❁ 観光地大谷の活性化をめざして

国は、2020年東京オリンピック・パラリンピックまでに全国100か所程度を日本遺産に認定することをめざしています。宇都宮市では、大谷石の素晴らしい景観や巨大な地下採掘場跡の神秘的な魅力を国内外に発信し、日本遺産認定に取り組んでいます。

また、大谷周辺には蒸気機関車やトロッコなど充実した交通網の歴史があり、明治から昭和初期までは、人車軌道が人々の交通を支えました。人車とは、6人乗り客車を人が押して動かし、大谷から裁判所付近まで通っていたそうです。フェスタ in 大谷では、笠間人車軌道プロジェクトチームが復元した客車をお借りして展示しました。長い歴史と豊かな文化にあふれた、観光地大谷の活性化に向けて取り組んでまいります。

❁ 安心・安全な街をめざして

今年の冬は、大寒波が到来し、大雪が人々の生活を脅かしています。異常気象による災害や突然の災害に対応できるよう、防災対策の強化や防災意識の向上が重要です。

50年に一度といわれた3年前の関東・東北豪雨災害の大きな被害と復旧を教訓として、人々のライフラインを守るよう安全対策の充実に取り組んでまいります。

また、突然の災害では、ご近所同士の連携が重要であることから、地域コミュニティの充実や空き家対策・活用にも積極的に取り組んでまいりますので、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。



関東・東北豪雨による災害現場視察の様子(H27)

《地域と共に》

野尻自治会敬老会

「敬老の日」は、長年にわたり地域発展に貢献された皆様に感謝し、健康とご長寿をお祝いする日で、市内各地で敬老会が催されました。私は、地元の野尻自治会からご招待いただき、参加者の皆様と一緒に式典や健康体操、ピアノ演奏、カラオケなど楽しい時間を過ごしました。野尻自治会の団体活動や明保小学校のボランティアさんなど、日頃から大変お世話になっている方々も多くみられ、大変なごやかな集まりでした。お赤飯や手作りの豚汁も大変おいしかったです。皆様が、これからもお元気で益々ご活躍されますよう祈念し、豊かな長寿社会の充実を進めてまいります。



佐藤市長と歓談する地域の皆様



危険箇所はないかな？ 明保地区環境点検

明保地区役員、団体代表が明保地区コミュニティセンターに集まり、いくつかのコースに分かれて危険箇所がないかを点検に回りました。私は、北自治会コースを歩きましたが、地域の方々が、歩きづらい箇所を直したり、安全対策を施している場所が多く、「防犯」や「安全」に対する意識の高さを感じました。

屋板運動公園で行われた消防操法大会に来賓で参加しました。代表に選ばれた選手は、連日早朝から練習し大会に臨みます。

厳正なる審査をする審判や仲間、家族など大勢が見守る中、素晴らしい操法技術を披露する消防団員の姿は、大変勇ましく頼もしく見えました。市民の命や財産を守るために、日夜活躍する消防団員の皆様に心から感謝し、活動を支援してまいります。

宇都宮市消防操法大会



鶴田羽黒神社梵天祭

鶴田羽黒神社梵天祭りに参加し、地域の子もたちと一緒に梵天を奉納させて頂きました。

五穀豊穡、商売繁盛を願う伝統ある梵天祭りは鶴田羽黒神社氏子の皆様や自治会、地域の協力のおかげで传承されています。



読み聞かせの仲間と一緒に クリスマススペシャル

明保小学校読み聞かせボランティア 【クレヨンの会】

今年度のクリスマススペシャルは“金のガチョウ”に取り組みました。朝の読み聞かせの時間に、教室で絵本を読むクレヨンの会。明保小の子どもたちは、本当に絵本が大好きです。市では小・中学校の全校に図書館司書の先生を配置しており、学校図書館充実の成果が感じられます。クレヨンの会では、仲間を募集中です。読み聞かせに興味のある方は声をかけてください♪



《県や国とも連携していきます》



西の宮自治会45周年記念の夏祭りが開催され、お囃子会の仲間と参加しました。船田元衆議院議員や福田富一知事をはじめ、多数の来賓から祝辞が述べられました。西の宮自治会が、更に住みよい地域になるよう応援してまいります。



高橋克法参議院議員(国土交通大臣政務官)とはライオンズクラブで、子どもの貧困問題や国際交流活動など奉仕活動と一緒に取り組んでいます。



女性として、母親としての視点を積極的に政策に取り入れる上野通子参議院議員と共に、教育の充実や福祉問題に取り組んでいます。

《視察・研修など》

文化財保護・活用に向けて



【青森県五所川原市】伝統ある立佞武多(たちねぶた)を作製する技術者を育成し、文化財保護・活用に取り組む五所川原市を視察しました。

ナイター照明の設置状況



【宇都宮競輪場】3月から開催されるミッドナイト競輪は、インターネットを使う無観客レース。ナイター設備が導入され、競輪場の活性化が期待されます。

環境対策エコタウン視察



【豊田市】トヨタ自動車と連携し、環境・リサイクル事業と地域振興を推進する豊田市の取り組みを視察しました。

馬事公苑の自治会説明会に参加



【馬事公苑】世田谷の馬事公苑は、東京オリンピック・パラリンピックの馬術競技会場に決定。整備の間、鶴田町に移転したため、近隣自治会説明会が行われ、現地視察と意見交換を行いました。

総務常任委員会視察



【甲府市・長野市】人口減少対策、移住・定住促進に取り組む甲府市・長野市の先進事例を視察。歴史文化の保存・活用も学びました。

欧州の先進都市へ視察研修



【バーゼル、ミュルーズ等】環境・福祉政策を推進し、人に優しい都市計画を実現している欧州の先進都市を視察しました。少子高齢化問題、交通政策、エネルギー対策、教育など視察研修で学んだ多くの事を、本市の政策に活かせるよう取り組んでまいります。

定例会 一般質問報告

教育・医療・福祉・地域課題などについて一般質問を行いました。

6月

- 市長の政治姿勢について
 - 世界に誇れる観光都市うつのみやを目指す取り組みについて
 - 観光地大谷の活性化について
 - JR宇都宮駅西側における公共交通ネットワーク状況
- 市民と行政をつなぐ広報公聴の充実について
- 高齢者の外出を支える、座れる椅子のあるまちづくり
- 国民健康保険の制度改革について
- 中心市街地の放置自転車対策について
- 就学援助における小中学校入学前の支援について
- 栃木国体の開催に向けた取り組みについて



乳がん検診に超音波が導入されます！
女性の方から、「乳がんの集団検診に超音波（エコー）を導入してほしい。」との声が届き、一般質問で取り上げ、要望を進めておりましたが、今年の4月から、40才以上の乳がん集団検診に超音波導入が決まりました。超音波導入により、受診率が向上し、乳がんの早期発見・早期治療が期待されます。これからも健康寿命の延伸に向けて取り組んでいきます。

【ピンクリボンは乳がん検診の大切さを伝える啓発活動のシンボルです。】

12月

- 市長の政治姿勢について
 - 自転車のまちとして競輪場の有効活用について
 - 大谷の観光振興について
 - グローバル社会に対応する国際担当窓口の設置
- 児童虐待への対応について
- 改訂宇都宮市いじめ防止基本方針について
- 学校給食について
- 郷土の歴史や偉人を学べる施設の整備や取り組み

明保子どもお囃子会が大活躍♪

明保子どもお囃子会は、今年度もたくさんのお祭り・イベントで演奏し、皆様からご声援を頂きました。

世界の人達と異文化交流を通し、相互理解する事が求められている現在、お囃子会の益々の活躍が期待されます。

宇都宮は、沢山の伝統芸能や歴史ある行事が継承されている素晴らしい街です。これからも、郷土の宝である伝統行事や文化・芸能活動が子供たちに親しまれ、次の世代に引き継がれますよう支援してまいります。



長坂自治会敬老会



マレーシアとの交流会 コンサート

山崎まさこ後援会事務所

〒321-0346 宇都宮市下荒針町3484-5

Tel 028-611-3050

Fax 028-611-3051

Url <http://y-masako.jp>



ふるさと宮まつり